

Venerar a Virgen María destaca Juan Pablo II

París, mayo 30 (AP). El Papa Juan Pablo II destacó hoy el valor inpercedero del amor y la veneración por la Virgen María, en su homilía en la Catedral de Notre Dame, la primera de su visita a Francia.

"¿Amas? pregunta fundamental, pregunta frecuente. Es la pregunta que abre el corazón y que da sentido a la vida. Es la pregunta que decide de la verdadera dimensión del hombre. En ella, el hombre entero debe expresarse, y debe tam-

bién, en ella, superarse a sí mismo", comenzó diciendo.

Y siguió con otra pregunta: "¿Me amas?", que dijo había sido pronunciada antes en que ese mismo lugar, "un lugar histórico, un lugar sagrado. Aquí encontramos el genio de Francia, el genio que se expresó en la arquitectura de este gran templo, hace 8 siglos, y que está siempre presente para dar testimonio del hombre.

"El hombre, en efecto, a Pasa a la página 13



AVES DE CAZA. Sussex, Gran Bretaña, mayo 30 (AP). El Príncipe Carlos de Gran Bretaña (mirando hacia abajo), observa de cerca un ganso hawaiano durante su visita ayer a la reserva Arundel, Sussex, en la que hay más de mil aves de caza de todas partes del mundo.

Políticos tratan por atraerse a Juan Pablo

París, mayo 30 (UPI). Los partidos políticos franceses se han extremado para halagar al Papa Juan Pablo II durante su visita que comenzó hoy, en una clara maniobra por conseguir los votos católicos en las cruciales elecciones presidenciales del año próximo.

Con todas las encuestas indicando que las elecciones serán una lucha reñida, las agrupaciones políticas, desde los comunistas hasta los nacionalistas de la extrema derecha, están haciendo es-

fuerzos inauditos por atraerse los favores del Papa y de la Iglesia católica.

Solamente los socialistas —tradicionalmente la fracción francesa más virulenta que encabezó la lucha contra la influencia de la Iglesia desde comienzos del siglo pasado—, decidieron no concurrir oficialmente a las ceremonias para el Sumo Pontífice.

Pero aun así, los socialistas autorizaron a sus adherentes a asistir a las ceremonias con carácter Pasa a la página 13

Breves Internacionales

Secuestran empresario en Honduras

San Pedro Sula, Honduras, 30 mayo (AP). Cuatro hombres enmascarados que se identificaron como guerrilleros salvadoreños secuestraron brevemente hoy al empresario hondureño Arnulfo Gutiérrez, cónsul honorario de Suecia en esta ciudad, según informó él mismo.

Gutiérrez dijo en conferencia de prensa, que los guerrilleros le exigieron inicialmente un rescate de 500.000 dólares pero aceptaron sólo 37.000 que pudo reunir y se dieron a la fuga en un automóvil.

Gutiérrez es gerente de la sucursal del Banco del Ahorro Hondureño y vicepresidente de la organización publicitaria, que edita aquí el influyente diario "La Prensa".

Agregó que dio a los secuestradores todo el dinero Pasa a la página 9



PAPA LLEGA A PARÍS. París, Francia, mayo 30 (AP). El presidente francés Valéry Giscard d'Estaing (derecha), después de recibir al Papa Juan Pablo II en el aeropuerto de Orly, hizo un breve recorrido en un

vehículo descubierto hasta los Campos Elíseos. Un numeroso público, congregado en las arterias, ovacionaron al Pontífice.

Mensaje de fe del Papa al llegar ayer a París

París, mayo 30 (UPI). El Papa Juan Pablo II, iniciando una visita oficial de cuatro días a Francia, pidió hoy que se respete la libertad de culto en el mundo, a fin de que "se permita vivir" a la Iglesia católica y predicar su fe.

A poco de su arribo desde Roma, el Sumo Pontífice, de 60 años de edad, que no pierde la oportunidad de condenar la falta de libertades públicas, pidió a los católicos franceses que den a la Iglesia y al mundo un ejemplo de fidelidad y celo misionero.

"La fe católica —dijo a la muchedumbre que le recibió en el corazón de París—, es perfectamente respetuosa de todos aquellos que no comparten sus ideales". Si la Iglesia pide para sí libertad religiosa, es normal

que también respete las convicciones de los demás. Pide, por su parte, "que se le permita vivir, atestiguar públicamente y dirigirse a las conciencias".

El Santo Padre manifestó a los fieles franceses que vino a ellos "como un pordiosero, cuya única riqueza es la fe, y como un peregrino del Evangelio".

Refiriéndose a la declinación de la influencia de la Iglesia católica en Francia, el Sumo Pontífice instó a los creyentes que "den a la iglesia y al mundo el ejemplo de una fe resoluta y celo misionero".

Juan Pablo II, que habló desde una plataforma de madera levantada en la histórica "Plaza de La Concorde" —donde el Rey Luis XVI, la Reina María Antonieta y muchos otros fueron guillotinado durante la Revolución—

Pasa a la página 18

Nominan 3 candidatos Premio Nóbel de Paz

Oslo, mayo 30 (UPI). El Papa Juan Pablo II, el rey Juan Carlos de España y el presidente estadounidense Jimmy Carter, figuran entre los candidatos de este año al Premio Nóbel de la Paz, informó hoy el director del Instituto Nóbel.

Jacob Sverdrup dijo también que la política y socióloga sueca Alva Myrdal está entre las 66 personas o instituciones nominadas.

El Comité Nóbel dijo

que el canciller de Austria, Bruno Kreisky, también fue nominado, pero Sverdrup declinó confirmarlo.

El Premio 1980 será otorgado en octubre, dotado de 210.000 dólares, en base a propuestas recibidas antes del primero de febrero.

El rey Juan Carlos fue citado por su rol en la transición española de la dictadura de Francisco Franco a la democracia. Pasa a la página 9

Por muerte panameño censuran a sandinistas

Panamá, mayo 30 (AP). La llegada de tres comandantes sandinistas para desagraviar a la familia de César Lezcano, joven panameño muerto durante la guerra civil de 1979 en Nicaragua, hizo arrebicar hoy la polémica en torno a la forma como llegaron sus restos a Panamá.

El cadáver de Lezcano fue colocado, por funcionarios del Ministerio de Defensa de Nicaragua, en una caja de cartón usada tiempo atrás para transportar huevos.

El comandante sandinista Hugo Torres atribuyó a funcionarios del Ministerio de Defensa la tarea de desenterrar y despachar a sus países de origen los restos de los soldados caídos en la guerra de 1978-79 en Nicaragua.

La madre del combatiente fallecido, Gladys Grajales de Lezcano, dijo que "quisiera que nunca otros jóvenes panameños vuelvan a combatir en Pasa a la página 18



PAPA EN PARÍS. París, Francia, mayo 30 (AP). El presidente Valéry Giscard d'Estaing recibe hoy al Papa Juan Pablo II. El Pontífice llegó al aeropuerto de Orly, mientras descendía del avión, luego se arrodilló y besó el suelo. El Papa realizará una gira de cuatro días en Francia.

Sector privado contra ley severa de Nicaragua

Managua, mayo 30 (AP). El Consejo de Estado aprobó una rigurosa Ley de Protección a los Alfabetizadores, que contempla penas carcelarias hasta de 30 años, la pena máxima en el país, para los que causen daños físicos a los alfabetizadores.

Los involucrados en daños físicos a los alfabetizadores, según la nueva ley, serán juzgados por un tribunal de conciencia integrado por un juez y tres padres de familia.

La legislación establece que los procesos serán sumarios, para no dar oportunidad de salvación a los que se les compruebe delitos de esa naturaleza.

Los acusados no tendrán derecho a libertad condicional y sus delitos serán pagados con el doble de Pasa a la página 18